

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
céntimos semanales

De la guardia de Seguridad ¿Guardan el orden ó provocan el desorden?

La indignación nos hizo el sábado detener la pluma, pues era tal la excitación nerviosa que sentíamos, que al haber escrito entonces, tal vez á estas horas estaríamos durmiendo en el duro suelo de una nauseabunda cárcel.

¿Que por qué? Porque la pluma, al correr sobre el papel, no se hubiera detenido, y llamado hubiera por su propio nombre á los que con su conducta y modo de proceder, se hacen acreedores á los más fuertes calificativos.

Con súplicas y ruegos á gobernadores y capitanes de Seguridad, estamos viendo que no se consigue absolutamente nada, que no se consigue el que se enmienden esos sayones que abusando del uniforme de autoridad, cometen toda clase de atropellos y desmanes, provocando á cada momento conflictos que después querrán acallar con la punta de los machetes ó con las asesinas balas de las tercerolas.

Y no nos extraña el proceder de ciertos polizontes, deshonra de españoles, porque saben ellos que si mañana pegando del modo que pegan inutilizan á alguien, no hay justicia que los castigue, como no sea la justicia que algún día se tome el pueblo por sus propias manos.

Y esto es consecuencia lógica de lo que están viendo hacer algunos individuos por mor del favoritismo y la influencia.

Hace noches, en el barrio de Benalúa, unos jovencuelos alborotaban en la vía pública; con canciones y gritos molestaban á los pacíficos vecinos que reposando las árdidas fatigas del trabajo se hallaban, y los de Seguridad que allí prestaban servicio, en vez de intimarles á que callasen, que era lo lógico, lo que procedía, abalanzáronse y machete en mano repartieron una buena tanda de mandoblazos contra el grupo de jóvenes antes mencionado.

¿De que es propio esto, señor gobernador?

¿Hay razón para esta incalificable conducta que en el Mogrebh califican de salvaje?

¿A qué extremo hemos llegado, que se nos trata peor que á las bestias?

Tal vez tengan razón y nos traten así, porque se nos considerará como bestias castradas que no sabemos ha-

rer valer nuestros derechos de ciudadanos.

No hace muchos días, en la plaza de Toros, sufrió las groserías de un guardia—el número 11—un querido compañero nuestro, y no ocurrió nada desagradable, porque este compañero, entre contestarle como se merecía el guardia, y dar cuenta al señor oficial, eligió lo último, no sabiendo á estas horas si se le habrá castigado al referido guardia.

El viernes fué víctima de otro atropello un jovencuelo, como de unos doce años, llamado Julián Galdó Climent, que según nos enteramos se hallaba regañando con otro mocito de su edad y por cometer este «enorme» delito, machete en mano se le castigó, en medio de la vía pública, con fuertes golpes de charrasco, haciéndole el brazo una verdadera lástima, tal, que fué necesario ir á la Casa de Socorro para que le curasen.

El público que presenciaba esto, se indignó, nada más que se indignó y los que así barbaramente atropellaron á un pobre niño, paseáanse con aire de triunfo por las calles, aparentando que son autoridades, que están para el auxilio de los ciudadanos.

No queremos decir que el niño tuviera razón, pero si diremos que tampoco la tuvo el guardia 37, autor de esta hazaña, para atropellar tan barbaramente.

No es la cesantía lo que se merece ese individuo, es más, es otro castigo mejor y la Junta de Protección á la Infancia, de la que es presidente el señor gobernador, debe tomar cartas en el asunto y que no queden así las cosas, pues si con esto nada más ha ocurrido el consiguiente escándalo, tal vez mañana ocurra lo que hace años en la calle de Alvarez ocurrió, y entonces no sabremos á quien pedir las responsabilidades, si al muerto ó al matador.

Las tabernas continúan abiertas durante toda la noche.

Los escándalos y robos se suceden y no se encuentran á los ladrones.

¡Vivimos en el mejor de los mundos!

Teatro Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

El sainete de gran aparato, en un acto y veinte cuadros, traducido del francés, titulado:

Los serviles

Tomarán parte en el desempeño de esta obra, todos los que mansamente elevan á los caciques.

La entrada gratis y chocolate con tila.

AVISO AL PÚBLICO

Todos los aficionados á escribir obras, podrán estrenarlas en este teatro.

Pueden mandar los papeles para el reparto y su ensayo.

TARDE GRIS

Tarde primaveral, tarde lluviosa igual que aquellas de la infancia mía...
¡Yo no sé qué sagrada poesía ciernes sobre mi frente luminosa!

Sobre los palmerales, rumorosa, entona el agua su canción sombría, y del mar en la abierta lejanía triunfa una blanca vela esplendorosa.

¡Oh, tarde gris del suelo levantino!
Venciste al sol, eterno peregrino, y su poder has reducido á nada...

Así también, una mujer coqueta, apagó mis amores de poeta con el frío desdén de su mirada...

JUAN SANSANO.

Violando conciencias

Las damas de «Estropajosa», esas «buenas» señoras que tanto se «preocupan» de las necesidades ajenas, han violado la conciencia de una pobre mujer, tal vez á cambio de unas monedas, al igual que las que cegaron á Judas para vender al mártir del Gólgota.

Estas asquerosas damas se enteraron que un compañero nuestro, un querido compañero, ¡á qué ocultarlo! Francisco Asensi, tenía una niña, fruto de sus amores con una mujer, que por lazos de amor, no de convencionalismos, se unió á ella, y se enteraron también que dicha niña no estaba bautizada, no se le había echado el me-

dio cuartillo de agua á la cabecita, porque su padre, el autor de su vida, no cree en esas farándulas, y allá se fueron á robar, á usurpar la convicción de un hombre, tal vez más honrado que ellas.

Supieron que la niña estaba bajo la tutela de su abuela y aprovechando esta ocasión y la ignorancia de la pobre mujer, violaron la conciencia del padre, empleando todos cuantos procedimientos ruñanes albergan en su corazón estas «filantrópicas» señoras para llevarlas á la iglesia y allí consumir lo que ellas, cual reptiles venenosos, estaban minando.

Nosotros hemos oído hablar al padre, es mucho lo que está sufriendo desde que se consumó este crimen de lesa conciencia, pero él dice, y creemos así lo hará, que mal que les pese á esas buenas señoras, su hija será educada en un colegio racionalista y nunca se llamará como le han puesto en una casa desconocida para él y si se llamará Palmira, para recordar aquella ciudad fundada por Salomón y destruida por el bárbaro Aureliano II.

Las cosas claras

Yo soy el primero en reconocer que es una labor muy loable la fiesta de la flor, en la cual postulan lindísimas señoritas para socorrer á los infelices enfermos de la tuberculosis; pero al mismo tiempo me pregunto sino sería mejor, poner todos los medios posibles para que fuesen menos los atacados por tan cruel enfermedad. ¿No sería una obra más meritoria cortar el mal de raíz y no poner el remedio cuando la enfermedad está en su último grado?

Por donde debían empezar nuestros gobernantes es por suprimir completamente las bebidas alcohólicas, mandar comisiones que inspeccionasen los talleres y fábricas donde trabajan los obreros y ordenar con rigor que reuniesen las condiciones debidas para la higiene, salir de la apatía en que se halla y proteger al obrero como debe; después crear más centros de enseñanza y obligar á que los padres lleven á sus hijos á dichos centros, para que se les cultive la inteligencia y se les haga comprender las terribles consecuencias que lleva consigo, el entregarse en brazos del vicio. Si esto se hiciera, si cada vez que un agente de la autoridad hallase jugando en la calle durante las horas de clase algún niño, se le impusiera un correctivo al padre y se le obligase á llevarle al colegio conseguirían sino por completo en gran parte evitar dichas enferme-

dades, pues casi todas dimanaban de la ignorancia.

De esta forma, al propio tiempo que se remediaba un mal, se ganará en cultura, y en vez de haber en España la desproporción de analfabetos y alcohólicos que hay, habrían muchos menos; y aunque nosotros no tocásemos lo ventajoso de estas medidas, habríamos procurado al menos, allanar en lo posible la escabrosa senda de la vida á nuestros descendientes.

Todo esto podría hacerse si nuestros gobernantes dejasen sus distracciones y fiestas por algunos momentos y los dedicasen en mejorar la clase obrera; pero ¿qué les importa á ellos la clase obrera, si poseen suntuosos palacios, grandes estufas para defenderse del frío y ventiladores para los rigores del calor? Que el obrero no tiene trabajo, que por falta de higiene pierde su salud, que no puede atender á las más esenciales necesidades de la vida, á ellos que; si llegan á sus casas después de haber paseado en automóvil y encuentran la mesa rebotante de manjares.

¿Merecen á caso los obreros que estos señores se molesten dejando sus comodidades para mejorar su situación?

Con cuatro mentidas palabras, una corrida de toros y una postulación para los enfermos, nos creemos suficientemente recompensados; sin comprender que tenemos derecho á vivir y que la vida sin trabajo para obtener nuestra manutención no es vida, sin considerar que ellos tienen derecho de protegernos, y si á pesar de nuestras justas peticiones no se nos protege debemos exigir; lo que reclamamos es justo queremos trabajo y protección contra las enfermedades.

Poco les costaría lograrlo si se lo propusieran pero España es la de las tardías decisiones, aplica el remedio cuando ya no hay salvación posible.

MANUEL VILA.

EL DA

Aclarando, para evitar probables incidentes.

En el número próximo pasado de este diario, publiqué una nota dirigida á los zapateros de la provincia, en la que decía que en ésta hacen falta hasta unos 350 operarios y entre otras cosas decía que para más detalles saldría un delegado de la sociedad «La Racional».

Conste que este delegado no representa ni vá en nombre de la sociedad, lo único que hay es que los maestros que necesitan los operarios, para más garantía de los operarios de fuera, solicitó que fuese delegado para dicho asunto un asociado á esta entidad.

Hago esta aclaración por creerla indispensable y para evitar malas interpretaciones.

Así es que el delegado va en representación genuina de los fabricantes en cuestión.

En vez del itinerario que tenía trazado el delegado, y por no haber podido cumplirlo por causas imprevistas, efectuará el viaje de la forma siguiente: Lunes por la noche visitará la sociedad de zapateros de Alicante; mar-

tes la de Elche; miércoles Orihuela y jueves Novelda y Monóvar.

A las Sociedades de la provincia

El compañero Manuel Andreu, de Barcelona, vendrá á ésta el sábado próximo, llamado por la sociedad «La Racional», para dar algunos actos de propaganda sindicalista.

Los compañeros ó sociedades que quieran que Andreu les visite para que tome parte en algún acto, podrán comunicarlo á la sociedad de zapateros «La Racional».

E. SANTA

A nuestros lectores

Rogamos á nuestros lectores que si advierten alguna falta en el reparto, la pongan en conocimiento de esta Administración para poder subsanarla.

El nuevo alcalde

Anoche obsequiaron con un banquete á D. Eugenio Botí, alcalde de Alicante, los dependientes de su establecimiento.

También asistieron al acto varios amigos íntimos del festejado, sin que predominara la nota política.

No censuramos el acto de los dependientes del Sr. Botí, pero mucho tememos que el nuevo alcalde pueda salir victorioso de su cometido, si tenemos en cuenta la triste herencia que le ha dejado su antecesor señor Campos.

Sin Mercado y sin cementerio, las calles desde las céntricas á las más apartadas convertidas en barrancos; las ruinas del viejo Mercado esperando una bienhechora mano para hacerlas desaparecer y dejen de acusarnos que solamente sabemos hacer las cosas á medias y si todo eso es poco ahí está el avispero del gas capaz de indigestar la comida á los más desaprensivos.

Por eso entendemos que esos ápages deben celebrarse después de hacer una buena administración y cuando se hayan conseguido todas las mejoras que el pueblo espera y que por las trazas que llevamos no sabemos quien será el que las realizará.

¿Será el señor Botí el alcalde que necesita Alicante?

El tiempo se encargará de contestar á esta pregunta.

La cuestión de la neutralidad

Declaraciones de Lerroux

«El Liberal» de Sevilla, da amplias reseñas del tumulto promovido por los señoritos y silbantes mauristas que tuvo escasa importancia.

Los republicanos sevillanos, aún los más partidarios de la neutralidad, se pusieron al lado de Lerroux. Es la consecuencia natural de las villanas canallescas campañas de estos días.

A visitarle fué el respetable señor Montes Sierra.

Constantemente estuvieron á su lado los correligionarios Sres. Martínez

Barrio, Sánchez Seco, Briude, Dominiguez Barbero, Vaquero y González.

En Utrera hizo Lerroux á un redactor de «El Liberal», de Sevilla, estas declaraciones que rectifican rectificaciones y tienen más importancia que lo dicho en Santa Cruz de Tenerife, á lo que en alguna parte contradice:

«Lo que dijo»

—¿Calificó usted de notable la neutralidad?

—Si señor, así la califico, porque esa es mi opinión, y así lo sigo creyendo.

Ni más ni menos dije que pueda ser agravado ó atenuado.

A los conservadores y liberales que asistieron al acto en Canarias dejo la confirmación de mis palabras.

A continuación el Sr. Lerroux nos hizo las manifestaciones que ya publicamos en la edición anterior.

Abstención é intervención Daños y beneficios

—En los casos de abstenciones é intervención, ¿cuáles opina usted, concretamente, que serían para España los perjuicios y beneficios?

—Los perjuicios que á juicio mio acarrearía á nuestra nación la neutralidad absoluta, tal como hoy se entiende por nuestro Gobierno son:

Que nos mantendría ella en una política de aislamiento, que fué la mayor responsable de nuestro desastre.

Que llegaríamos al Congreso de la Paz sin tener en él participación alguna, y si acaso se nos diera siempre sería á modo de gracia, pero nunca como reconocimiento de un derecho.

Hay que tener presente, además de esto, que al término de la conflagración va á operarse una selección al revés,

Las naciones que hoy están en guerra, al restañar sus heridas, y cuenta que éstas son tan grandes que las estadísticas señalan ya más de diez millones de bajas entre muertos, heridos é inútiles, se verán necesitadas de brazos y capacidades, circunstancia que dará origen á una emigración, que no sólo por las cifras, sino por la calidad, será más lamentable aún que las que se realizaron en nuestro suelo en los últimos años.

Hay que añadir que como el capital español no estuvo jamás al servicio de la patria, irá á los empréstitos que abran aquellos países, resultando de todo esto que nos quedaremos sin brazos, sin capacidades y sin dinero.

Cuéntanse entre los beneficios que nos proporcionaría la intervención:

La afirmación de nuestra integridad nacional, que no ofrece hoy ninguna garantía por cuanto carecemos de ejército, de Armada y de elementos de guerra, cosas que no pueden en modo alguno improvisarse.

Posibilidad de obtener Gibraltar y Tánger, y si se cree necesario el mantenimiento de nuestra zona en Marruecos, una ampliación de ésta.

Cesión del carácter de indígenas, ó lo que es lo mismo, igualdad de derechos á todos los españoles que viven en la América del Norte, sometidos á las naciones beligerantes.

Sobre esto podríamos conseguir la negociación de un empréstito de unos cuantos miles de millones, que si eran necesarios antes, según la opinión de Costa, para la reconstitución interior,

después de lo que viene ocurriendo con Marruecos, que hace liquidar nuestro presupuesto con un déficit de más de 200 millones, es de todo punto indispensable.

Más hay aún: España podría llegar de esta manera, por el desenvolvimiento de su fuerza económica, á un estado poderoso que la hiciera gestora y directora de las relaciones internacionales en lo referente á las naciones de la América Central y del Sur.

Todo menos la neutralidad

Cualquier cosa, en fin, menos la neutralidad; sobre todo, una neutralidad que no la aprovecha el Gobierno para nada eficaz, puesto que después de nueve meses de clausura de las Cortes, carecemos de fiscalización y de intervención, «disfrutando» de un Poder dictatorial tácitamente reconocido por todos los partidos.

Aun no ha hecho nada; ni tomado iniciativa alguna, ni ha reemplazado á las naciones beligerantes en los mercados que perdido, ni ha publicado decreto alguno procurando organizar el crédito y la banca, ni ha establecido nuevas líneas de vapores que ya podrían funcionar sin competencia alguna, ni ha hecho nada de orden ó índole económica.

Tranquilidad en la opinión La conquista de Portugal

Antes al contrario; en lugar de estas iniciativas haré entrar ensospechas á la opinión, que se muestra intranquila porque no sabe con qué objeto se había enviado á los Estados Unidos una comisión militar para la adquisición de material de guerra, ni por que el señor Echagüe visita las fábricas de armas y municiones, ni con qué objeto el ministro de Marina se dispone á visitar las bases navales á menos que se persista en los ridículos sueños imperialistas de la conquista de Portugal.

La campaña de las derechas y la Unión republicana

—¿Cree usted—preguntamos al jefe de los radicales—que ante el movimiento de las derechas se unirán los republicanos?

—En estos momentos—contestó rápidamente—no me preocupo más que de cuestiones que estimo de urgencia patriótica.

Yo hablo y procedo ahora como español, no como político.

El por qué de dos campañas
—¿Y su campaña sobre la guerra de Marruecos...?

—Voy á anticiparme.

Nosotros hemos emprendido, no hace largo tiempo, una campaña energética contra la guerra de Marruecos, porque creímos y seguimos creyendo que para intervenir en un país con pretexto de civilizarlo y de organizarlo económicamente, será condición precisa que nosotros estuviéramos organizados y civilizados, contando, además, con poderosos medios, que no tenemos.

Además, la guerra de Marruecos no se nos impone como una ley de vida nacional, porque con este imperio ó sin él nuestra nación puede desenvolver sus medios de riqueza, llegando á ser un país tan floreciente como Italia, Bélgica y otros.

En cambio, la neutralidad, que reputo juzgo una cobardía, por cuanto es una manifestación de impotencia, lo mismo si vence uno u otro bando beligerante, dejará á nuestro país inhabilitado para su reconstitución interior, puesto que no tendrá derecho á pedir nada, ya que nada dió.

Sobre el discurso de Mella

Preguntamos al Sr. Lerroux su opinión sobre el discurso del Sr. Vázquez Mella, y el jefe de los radicales, contestó que no lo había leído ni aun en extracto; pero que cualesquiera que fueran las manifestaciones por aquél expuestas, siempre las encontraría dignas de respeto.

Así fueran todos—terminó.

Sucesos

Irascibilidad

José Juan Pastor también le propinó algunos mamporros á Manuel Nardal Samper, por lo que cayó en poder de los de Seguridad.

Sincope

En la Clínica Municipal fué asistida ayer Rosa Blasco Torregrosa que fué víctima de un síncope en la Plaza del Mercado.

Inmoral

Ha sido multado con 75 del ala el sujeto José Gonzalez Garcia por atentar contra la moral en la vía pública.

Crimen repugnante

Sevilla.—Ha sido detenida Luisa Caleña, de veinticinco años, sobre la que recaían sospechas de haber estrangulado á una hija suya.

La detenida ha declarado el crimen, que cometió estando completamente alcoholizada.

Tiene tres hijos.

En el calabozo de la Prevención intentó suicidarse.

Esta mañana, al entrar los guardias, observaron que tenía las medias rotas y fuertemente enudadas al cuello.

En el barrio de Triana, donde ocurrió este crimen, ha causado una gran impresión.

Suscripción popular

para costear los gastos que originé el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid.

Ptas. Cts.

Total. 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

NOTICIAS

En breve contraerá los indisolubles lazos del matrimonio, nuestro muy querido amigo D. José Huesca Calleja.

Por adelantado le damos nuestra enhorabuena.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller a la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa a su numerosa clientela.

Enseñanza completa a precios económicos.—Riego 6, bajo.

Ayer efectuaron una excursión á Novelda los Exploradores alicantinos, habiendo regresado esta mañana.

TRABAJADORES.—Un obrero como vosotros, creyendo favorecer á la

clase obrera, se compromete á comprar vuestros relojes á mitad de precio de cualquier relojería, garantizando los trabajos.—Villavieja, 73, bajo.

Por estar en malas condiciones para el consumo, anoche fueron retirados de los puestos de venta de la plaza de Abastos por el veterinario municipal señor Laliga en unión del veedor señor Aznar, unos 30 kilogramos de pescado, que fué enterrado en la playa.

Lecciones

Prácticas de Teneduría de libros, se dan lecciones á domicilio. Precios módicos.—Razón: Agatángelo, 13. 1.º—Benalúa.

Plaza de Toros

Ayer tarde tuvo lugar la segunda función de la serie que tiene que dar la compañía ecuestre que dirige J. Alvarez.

Todos los números fueron muy aplaudidos, así como las entradas cónicas muy celebradas.

Para el sábado por la noche se anuncia otra gran función.

Se vende un establecimiento de bebidas, acreditado por su numerosa clientela. Darán razón en esta imprenta.

Anoche se vió más concurrida que el jueves, la verbena verificada en la Explanada.

Amenizó la velada la Banda Municipal.

Lecciones

Se dan á domicilio y á precios módicos, avisando al repartidor de este periódico, San Juan, 18, Elche.

En la partida de los Angeles se ven de una casa con huerto.—Carretera de San Vicente, número 71.

De la guerra europea

Para Rumania

Bucarest.—Acaban de llegar á Rumania veinte vapores con material sanitario, adquirido por el ministro de la Guerra.

Un asalto general

Londres.—Telegrafian de Mitilene al «Times» diciendo que el asalto general y combinado por las fuerzas de mar y tierra contra las posiciones turcas de la península de Galipoli ha comenzado en la madrugada del 4 al 5 del actual.

Posible acuerdo

Roma.—Se han recibido noticias según las cuales se hace posible un acuerdo entre los Gobiernos ruso y rumano.

En los Dardanelos

Londres.—El corresponsal del «Times» dice que los contingentes turcos que están encargados de defender las dos entradas del mar de Marmara (en los Dardanelos y en el Bósforo) hacen un total de 275.000 hombres.

Correspondencia

L. R.—Petrel.—Hemos recibido algunos originales de esa. Mañana publicaremos uno.

E. M.—Alcoy.—Recibiése giro de la anterior semana que es conforme.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

—¿Crees que triunfaré?—preguntó por tercera vez Oscar á Francesca, cayendo sobre una butaca y cruzando nerviosamente las piernas.

—Si no sois elegido—contestó Francesca,—diré que el demonio ha dejado de protegeros, y que un poder superior dirige los pasos de ese trapero, que de pequeño parecía medio idiota, y ahora puede combatir con usted.

—Es un discípulo de Lemán—gritó con rabia Oscar, —su tenaz defensor.

—Por eso es más peligroso—añadió Francesca.—¿Cree usted que la muerte de aquel condenado os ha servido de alivio? Tuvo tiempo de sembrar la mala hierba que hoy os podrá ser funesta. Pero la culpa fué de usted, que no os bastó perder al padre, sino que quisisteis también perder á la hija.

Oscar miró furibundo á aquella mujer que continuaba dominándole, no pudiendo librarse de ella.

—Nicra se burlaba de mí y quise probarle...

—No le habéis probado nada—interrumpió Francesca, —porque Nicra os ha odiado hasta lo último, como os odió Giorgina.

—No es verdad, tú mientes: Giorgina había acabado por apreciarme y me amaba.

—¡Y lo creísteis! Yo apostaría cualquier cosa á que ella misma prendió fuego á la casa prefiriendo morir antes que ser vuestra, esperando al mismo tiempo que usted pe-

rey de los traperos,—vería que su generoso sacrificio no ha sido inútil; que hice honor á su nombre, esperando el momento de rehabilitar el mío. Y ese momento llegará. Yo tengo entrada en la sociedad que frecuenta Oscar y podré acercarme á él y arrancarle de un momento á otro aquellos secretos infames que tantas víctimas han hecho; y que piden ser vengadas; tú, Giorgina, hija mía, que has tomado el puesto de mi Nicra, me ayudarás.

Estoy pronta, padre mío—contestó con firmeza la joven.

Santa sonrió conmovida.

—Yo quisiera ver en este momento la cara de Oscar Morgan. ¡Cómo se desesperará! ¡Quién sabe cuántos propósitos de venganza sueña á estas horas con el obscuro campesino que le han vencido!

—Peor será cuando el humilde paisano defenderá la memoria de Lemán—dijo Vachetto sonriendo,—y cuando ese mismo campesino libraré á Guido Rion de la injusta condena. ¡Oh! no creía, no que llegaría para mí el instante en el que encontrará aún hermosa la vida. Esta noche estoy satisfecho; me siento casi feliz.

—Y así nosotras—dijo Santa.

Agnese entró en ese momento seguida de Romana y de Luca, y sentada triunfalmente sobre Moloc, que parecía orgulloso de llevarla.

—Agnese dijo:

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Bar CHUPITO

El tuerto de la Enfagnara pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrarán toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharros.

Hay mesas de recreo para dominos & todo el público se le servirá a 5 y 10 céntimos.

Los boicoteados 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Última novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

EL JIJONENCO

¿Queisir con prar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visited el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Manteca refinada. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.—ELDA

Trabajos comerciales.
Membretes. Tarjetas.
Cartas. Memorandums.
Talonarios. Facturas.
Sobres. Recordatorios
y esquilas mortuorias

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso, 8

ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartagremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

Números sueltos

Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Corresponsales en los pueblos de la provincia, No se publicarán los originales que se nos manden sino llevan la firma de nuestros corresponsales.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas. — Tren mixto: Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — Corto, de A. Ibañeta: Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — Corto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — Tren Mercancías de Zeneeta y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas.

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Tipografía Obrera
Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

—Papá, si tú esta noche eres el rey, yo seré la reina verdad... Pues aplaudidme.

Vachetto cogió en sus brazos á la niña, besándola, y todos aplaudieron frenéticamente.

Mientras en la casa de Vachetto resplandecía y alegría y la esperanza, en la de Oscar se desencadenaba la más violenta tempestad.

Morgan. se había hecho ilusiones hasta el último momento.

¿Era posible que el pueblo fuera tan imbécil de preferir á un vulgar trapero salido de la nada, á un filántropo ilustre, un hombre culto, serio, una verdadera garantía para los que hubiera representado?

Oscar no había salido de casa, esperando febril el resultado de la votación.

En vano se esforzaba para tranquilizarse, iba de una habitación á otra, de uno á otro balcón sin darse cuenta, sin apercibirse de Francesca, que le observaba con maligna sonrisa, y de Pietro, que le miraba siniestramente, ocultándose cuando llegaba la ocasión bajo una expresión indiferente, sobre todo delante de su mujer y su amo.